
Le Master et moi ...

Par pipou, le 26/11/2008 à 11:34

Questions que doivent se poser beaucoup de petits nouveaux à propos des Masters ... Les 
grands, auriez-vous l'amabilité de nous éclairer un peu notre lanterne ? :DImage not found or type unknown

[i:3lbdg5pj](Pour plus de facilité et pour une raison pratique, effacez la série de questions qui 
ne vous concerne pas)[/i:3lbdg5pj]

[b:3lbdg5pj]
[u:3lbdg5pj]Le M1 :[/u:3lbdg5pj]
- quel M1 avez-vous fait / faites-vous ?
- dans quelle optique (de M2) ?
- aviez-vous une idée d'avenir ?
- hésitiez-vous avec un autre M1 ? 
- cela vous a-t-il plu ou regrettez-vous ?
- niveau difficulté, comment avez-vous trouvé ?
- qu'avez-vous le plus aimé ?
- qu'avez-vous le plus détesté ?

[u:3lbdg5pj]Le M2 "professionnel" :[/u:3lbdg5pj]

- quel M2 faites vous / avez-vous fait ?
- dans quelle optique ? (métier, avenir)
- avez-vous aimé ?
- hésitiez-vous avec un autre M2 ?
- niveau difficulté vous avez trouvé comment ?
- qu'avez-vous le plus aimé ?
- le plus détesté ?
- votre sujet de mémoire (facultatif) :

[u:3lbdg5pj]Le M2 "recherche" :[/u:3lbdg5pj]

- quel M2 faites vous / avez-vous fait ?
- dans quelle optique ? (métier, avenir)
- avez-vous aimé ?
- hésitiez-vous avec un autre M2 ?
- niveau difficulté vous avez trouvé comment ?
- qu'avez-vous le plus aimé ?
- le plus détesté ?
- votre sujet de mémoire (facultatif) :



- pour faire une thèse plus tard ?

[u:3lbdg5pj]Ceux qui auraient cumulé deux Master :[/u:3lbdg5pj]

- quel deuxième M2 faites-vous ?
- pourquoi avoir choisi un deuxième Master après le premier ?
- lequel des deux Master préférez-vous ?
- pourquoi ?
- votre sujet de mémoire (facultatif) :

[u:3lbdg5pj]Le Master en général :[/u:3lbdg5pj]

- comment avez-vous choisi votre Master (M1 et M2) ?
- quelle a été votre année préférée ?
- pourquoi ?
- pensez-vous avoir fait le bon choix ?
- vous en êtes-vous bien sorti ou avez-vous bien galéré ?
- quels ont été vos points positifs qui vous ont aidé à réussir ?
- quels ont été les points négatifs ?

- des conseils pour les petits nouveaux ? 

:D
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[u:3lbdg5pj]Pour les petits licenciés :[/u:3lbdg5pj]

- quel est votre projet de Master ?
- dans quelle optique (métier, domaine ...) ?
- avez-vous déjà une idée du M2 que vous voudrez faire aussi ?
- quelle est la filière du droit public / droit privé qui vous tente le plus ?
- où vous voyez-vous dans 2 ans ? 
- d'autres questions ?

[u:3lbdg5pj]Les Concours[/u:3lbdg5pj]

- avez-vous déjà passé des concours ?
- si oui, lequel et quand ? (licence, M1, M2, en école spéciale)
- l'avez-vous réussi ?
- si oui, aviez-vous beaucoup travaillé pour le réussir ?
- avez-vous des conseils à donner sur votre expérience ?

[u:3lbdg5pj]Questions générales [/u:3lbdg5pj]

- avant d'entrer en droit, aviez-vous une idée prédéfinie de ce que vous vouliez faire ?
- l'avez vous réalisé ?

[u:3lbdg5pj]Stages[/u:3lbdg5pj]

Pour ceux qui auraient déjà réalisé des stages (en milieu de cursus, ou stage de fin d'études) 

racontez-nous 
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:D

Image not found or type unknown

[/b:3lbdg5pj]

Merci ! 

:D

Image not found or type unknown

Par Elenita, le 05/12/2008 à 12:16

Première à répondre, je me lance!

Le M1 : 
- quel M1 avez-vous fait / faites-vous ? Master 1 - Droit Notarial
- dans quelle optique (de M2) ? master 2 droit notarial
- aviez-vous une idée d'avenir ? un master 2 ou l'examen d'entre au centre de formation des 
notaires
- hésitiez-vous avec un autre M1 ? //
- cela vous a-t-il plu ou regrettez-vous ? sans hésitation, cela me plait et correspond à mes 
attentes 
- niveau difficulté, comment avez-vous trouvé ? ayant changé de fac, je ne peux pas dire si la 
différence de niveau est du uniquement au master ou au changement de fac mais il est clair 
que les exigences cette année sont beaucoup plus importantes et le raisonnement doit etre 
baucpoup plus rigoureux qu'en licence
- qu'avez-vous le plus aimé ? droit commercial et droit de la famille
- qu'avez-vous le plus détesté ? droit rural mais de là dire que je déteste...

Le Master en général : 

- comment avez-vous choisi votre Master (M1 et M2) ? en fonction de mes affinités par rappot 
aux matières
- quelle a été votre année préférée ? Licence 2 
- pourquoi ? Licence 2 où les matières deviennent plus concrètes qu'en L1.. L2 où l'on 
découvre (avec ou sans joie) le droit des obligations, le droit pénal.. 
- pensez-vous avoir fait le bon choix ? je pense..
- vous en êtes-vous bien sorti ou avez-vous bien galéré ? il est trop tot pour le dire, à ce 
niveau de l'année 
- quels ont été vos points positifs qui vous ont aidé à réussir ? je pense que la clé de la 
réussite est avant le travail, la motivation et la détermination.
- quels ont été les points négatifs ? // 
- des conseils pour les petits nouveaux ? travailler, comprendre et persévérer... ne jamais se 
décourager! 
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Questions générales 

- avant d'entrer en droit, aviez-vous une idée prédéfinie de ce que vous vouliez faire ? le droit 
a toujours été un domaine qui m'intéresserait. au début de mes études de droit (débuts pas si 
lointains), je m'orientais davantage vers la profession de magistrat mais la découverte du droit 
de la famille, des suretés ma fait m'orienter vers des études notariales.
- l'avez vous réalisé ? en cous de réalisation...

Stages 
stage d'un mois l'année dernière dans une étude notariale. J'ai appris énormément de choses 
et l'avantage du stage est de réellement mettre en pratique tes connaissances et de voir le 
travail des notaires et clercs de notaire au quotidien!
très enrichissant!

Par mathou, le 05/12/2008 à 14:18

[u:2iswjlh1]Le M1 :[/u:2iswjlh1]
[quote:2iswjlh1]- quel M1 avez-vous fait / faites-vous ?[/quote:2iswjlh1]
J'ai suivi un M1 droit privé général et sciences criminelles. Le M1 droit notarial avait été fondu 
dans le M1 DPG, donc les matières étaient essentiellement celles du M1 notarial. 

[quote:2iswjlh1]- dans quelle optique (de M2) ?[/quote:2iswjlh1]
A la fois dans l'idée d'un M2 notarial et d'un M2 droit privé général. En même temps, ce n'est 
pas avec un cursus privatiste que j'allais demander du droit public... 

[quote:2iswjlh1]- aviez-vous une idée d'avenir ?[/quote:2iswjlh1]
Oui, mais je ne savais pas si elle était réalisable puisqu'elle cumulait deux fonctions. 

[quote:2iswjlh1]- hésitiez-vous avec un autre M1 ?[/quote:2iswjlh1] 
J'aurais pu hésiter avec le M1 droit de l'entreprise. Certains prennent les deux, droit privé et 
droit de l'entreprise : ils s'inscrivent dans les deux, prennent les mêmes matières, donc n'ont 
pas énormément de travail supplémentaire, et valident deux années au lieu d'une. Ce n'est 
pas bête, mais c'est dommage pour la spécificité de chaque master. 

[quote:2iswjlh1]- cela vous a-t-il plu ou regrettez-vous ?[/quote:2iswjlh1]
Globalement, ça a été mitigé. Sur le fond j'ai apprécié, pas sur la forme. 

[quote:2iswjlh1]- niveau difficulté, comment avez-vous trouvé ?[/quote:2iswjlh1]
Le plus difficile, c'était d'avoir des profs avec des doctrines minoritaires et des chargés de TD 
qui faisaient l'inverse. Dans les matières techniques on était perdu et on ne savait pas quoi 

mettre à l'examen 

:lol:
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[quote:2iswjlh1]- qu'avez-vous le plus aimé ?[/quote:2iswjlh1]
Les matières. En même temps je ne suis pas difficile, j'aime pratiquement tout ce que 
j'apprends. 
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[quote:2iswjlh1]- qu'avez-vous le plus détesté ?[/quote:2iswjlh1]
L'ambiance. Ca a été l'année la plus pourrie de ma scolarité à cause du climat de compétition 
pour le M2. Entre les troupeaux de potes qui répandaient des rumeurs sur les " ils n'acceptent 
qu'à partir de 16 de moyenne, c'est la secrétaire de tel M2 qui est cousine avec une amie qui 
l'a dit ", les étudiants qui essayaient de se la jouer très professionnels, ceux qui essayaient de 
se rassurer, ceux qui descendaient les autres, c'était pénible. 

Je pense que le M1 et les sélections en M2 sont la période la plus stressante pour les 
étudiants et que le système n'est pas le meilleur. 

[u:2iswjlh1]Le M2 "recherche" :[/u:2iswjlh1]

[quote:2iswjlh1]- quel M2 faites vous / avez-vous fait ?[/quote:2iswjlh1]
Un M2 droit privé général, l'an dernier. 

[quote:2iswjlh1]- dans quelle optique ? (métier, avenir)[/quote:2iswjlh1]
A l'époque j'hésitais beaucoup entre deux voies, le notariat et l'enseignement. Mais à titre 
personnel je ne me voyais pas comme une juriste complète sans un M2 droit privé ( et une 
thèse, mais ça c'est pour plus tard et ça n'engage que ma conception personnelle du juriste :lol:

Image not found or type unknown ).

[quote:2iswjlh1]- avez-vous aimé ?[/quote:2iswjlh1]
Ca a été la meilleure année de ma vie. Je me suis éclatée, j'ai eu des profs excellents et qui 
étaient beaucoup plus proches des étudiants ( on était pas plus de 25 ), les sujets de travail 
étaient formidables, pointus, à la fois théoriques et pratiques, et le mémoire a été un exercice 
incroyable. On a eu une véritable formation professionnelle à la recherche que n'ont pas tous 
les masters. 

[quote:2iswjlh1]- hésitiez-vous avec un autre M2 ?[/quote:2iswjlh1]
Avec le M2 notarial. 

[quote:2iswjlh1]- niveau difficulté vous avez trouvé comment ?[/quote:2iswjlh1]
Difficile, prenant, demandant beaucoup de travail personnel. Ce qu'il faut savoir, c'est qu'un 
M2 est très différent du reste du cursus et que la plus grande partie du travail se fait chez soi. 
Les cours ou séminaires sont axés sur certains points, mais l'examen porte sur tout le droit 
privé vu depuis la première année. Ca nécessite aussi de se mettre à jour des réformes de 
manière autonome. Donc pas la peine de venir les mains dans les poches sans avoir préparé 
le thème du séminaire ou de croire qu'on va dicter un cours. 

[quote:2iswjlh1]- qu'avez-vous le plus aimé ?[/quote:2iswjlh1]
Ce coté de travail autonome et personnel, et la discussion avec les enseignants. C'est un 
niveau différent de la licence et du master 1. On a aussi une vue synthétique de l'ensemble 
des matières, plus approfondie, et on a pourtant l'impression de découvrir le droit. 

[quote:2iswjlh1]- le plus détesté ?[/quote:2iswjlh1]
Je n'ai rien détesté ! Par contre l'organisation a été perturbée, et c'était un peu difficile à gérer. 
Mais rien de détestable. 
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[quote:2iswjlh1]- votre sujet de mémoire (facultatif) :[/quote:2iswjlh1]
Le statut des beaux-parents dans les familles recomposées. 

[quote:2iswjlh1]- pour faire une thèse plus tard ?[/quote:2iswjlh1]
Oui. 

[u:2iswjlh1]Le M2 "professionnel" :[/u:2iswjlh1]

[quote:2iswjlh1]- quel M2 faites vous / avez-vous fait ?[/quote:2iswjlh1]
Cette année, M2 droit notarial. 

[quote:2iswjlh1]- dans quelle optique ? (métier, avenir)[/quote:2iswjlh1]
Être notaire et enseignante. Je ne peux pas me résigner à choisir l'un ou l'autre. En fait, je 
vais être crue et préremptoire ( je préviens hein, me tombez pas dessus pour le plaisir de 
chicaner ) : pour moi, ceux qui séparent les masters recherche et professionnel sont des 
crétins qui ne comprennent pas qu'être juriste nécessite les deux qualités. Un praticien qui ne 
sait pas chercher ses informations ou se mettre à jour a dépassé sa date de validité et va 
donner des conseils périmés, et un théoricien pur qui ne s'approche pas de la pratique alors 
que ça constitue son fonds de commerce ne peut pas évoluer. 

Je ne sais pas si au final je serais notaire et enseignante, mais je ne peux pas m'éloigner de 
la recherche. D'un autre côté je ne me considérerai comme une juriste complète que lorsque 
j'aurai préparé une thèse. On verra comment les choses se feront. 

[quote:2iswjlh1]- avez-vous aimé ? niveau difficulté vous avez trouvé comment ? qu'avez-
vous le plus aimé ? le plus détesté ?[/quote:2iswjlh1]
Pour l'instant c'est encore trop tôt pour me prononcer. 

[quote:2iswjlh1]- hésitiez-vous avec un autre M2 ?[/quote:2iswjlh1]
Non. 

[quote:2iswjlh1]- votre sujet de mémoire (facultatif) :[/quote:2iswjlh1]
Pas encore choisi. 

[u:2iswjlh1]Ceux qui auraient cumulé deux Master :[/u:2iswjlh1]

[quote:2iswjlh1]- quel deuxième M2 faites-vous ?
- pourquoi avoir choisi un deuxième Master après le premier ?[/quote:2iswjlh1]
J'y ai répondu plus haut. Et aussi, ça me parait nécessaire de faire un M2 DPG si je veux être 
enseignante, ne serait-ce que pour l'approche des cours. 

[quote:2iswjlh1]- lequel des deux Master préférez-vous ?
- pourquoi ?[/quote:2iswjlh1]
Le M2 DPG, pour plein de raisons : ça a été l'année d'une révélation sur mon orientation, mon 
premier contact avec un M2, mon premier mémoire, et des rencontres avec des personnes 
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extraordinaires. Ca a aussi été une année de deuil et de travail. C'est un peu sentimental 

:oops:
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[u:2iswjlh1]Le Master en général :[/u:2iswjlh1]

[quote:2iswjlh1]- comment avez-vous choisi votre Master (M1 et M2) ?[/quote:2iswjlh1]
En fonction de mon but, qui était à la sortie de la L3 le notariat, et à la sortie du M1 le notariat 
et la recherche. 

[quote:2iswjlh1]- quelle a été votre année préférée ? pourquoi ?[/quote:2iswjlh1]
Le M2, j'ai expliqué plus haut pourquoi.

[quote:2iswjlh1]- pensez-vous avoir fait le bon choix ?[/quote:2iswjlh1]
Je ne sais pas s'il y a vraiment de bons choix, ça reste subjectif et aléatoire. Je peux juste dire 
que l'orientation plutôt privatiste me plaît énormément et que j'aime ce que je fais. Je 
m'amuse aussi pas mal dans le droit. Donc je ne regette pas mon choix. Ceci dit, le mémoire 

m'a occasionné des cauchemars pittoresques, mais même ça je ne le regrette pas 

:lol:
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[quote:2iswjlh1]- vous en êtes-vous bien sorti ou avez-vous bien galéré ?[/quote:2iswjlh1]
En M1 j'étais dans ma plus mauvaise année niveau santé, donc ça a été dur de pouvoir 
assister à tous les cours - et moralement ce n'était pas évident de supporter les commentaires 
sur les sélections en M2 en me disant que j'étais malade donc que mes résultats seraient 
moins bons que ceux des autres. En M2 j'allais un peu mieux, et j'ai adoré ce qu'on faisait. 

[quote:2iswjlh1]- quels ont été vos points positifs qui vous ont aidé à réussir ?[/quote:2iswjlh1]
L'amour de la matière, la curiosité, l'entêtement. 

[quote:2iswjlh1]- quels ont été les points négatifs ?[/quote:2iswjlh1]
Ma santé et le fait que je ne supporte pas la mauvaise compétition ( la compétition forcée 
avec les autres. La compétition contre soi-même me parait saine ). 

[quote:2iswjlh1]- des conseils pour les petits nouveaux ? 

:D

Image not found or type unknown[/quote:2iswjlh1]

Organisez-vous. Vous arrivez dans une année de M1 : ça veut dire que vous devez devenir 
plus autonomes, moins attentistes. A ce niveau, ça ne sert à rien de se plaindre des profs ou 
de leur manière de faire cours, vous pouvez compléter vos notes à la BU. Bon, après c'est 

une question de mentalité 

:twisted:
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Les matières peuvent être difficiles à choisir, surtout dans les grands masters regroupant 
plusieurs branches ( droit de l'entreprise, droit privé, droit pénal ). Essayez dans la mesure du 
possible de choisir les matières nécessaires à la suite de votre cursus et pas en fonction de la 
réputation sadique des profs ou du degré de facilité. Pensez à vérifier si certains M2 n'exigent 
pas des prérequis pour certaines matières de M1. 
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[u:2iswjlh1]Les Concours[/u:2iswjlh1]
Je n'ai pas passé de vrai concours administratif. 

[u:2iswjlh1]Questions générales [/u:2iswjlh1]

[quote:2iswjlh1]- avant d'entrer en droit, aviez-vous une idée prédéfinie de ce que vous 
vouliez faire ?[/quote:2iswjlh1]
Oui, notaire. 

[quote:2iswjlh1]- l'avez vous réalisé ?[/quote:2iswjlh1]
On verra si ça se réalise. Pour l'instant j'ai appris ce qui m'attirait vraiment. Mais je pense que 
tant que je fais du droit, je serai contente. 

[u:2iswjlh1]Stages[/u:2iswjlh1]

[quote:2iswjlh1]Pour ceux qui auraient déjà réalisé des stages (en milieu de cursus, ou stage 

de fin d'études) racontez-nous 

:D
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Des vrais stages avec conventions, non. Sinon depuis toute petite j'ai aidé dans l'entreprise 
de mon père pour tout ce qui concernait le juridique ( mais c'est surtout une question de 
réduction de coût, ceux dont les parents sont artisans comprendront ), j'ai fait de la médiation, 
du syndicat d'initiative, des assemblées de copropriétaires, de l'avocat et un peu de notariat ( 
mais c'était un contrat et pas un stage ). Comme la plupart étaient officieux, je ne sais pas 

trop quoi raconter du coup 

:oops:
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Par lise21, le 05/12/2008 à 19:21

-pour la master 1, j'étais sur Dijon et j'ai fait le master droits de l'homme. 
Et ce, pour faire que du droit pénal (je crois que tout le monde avait compris que j'étais 
pénaliste).
A cette époque je pensais toujours passer l'école d'avocat, mais l'avocate avait qui j'étais en 
stage me disais que mes projets seraient plus tournés vers la recherche. C'est donc là que j'ai 
réfléci à un M2 rechercher (en plus sur dijon, ceux pro ne me plaisaient pas) et à la profession 
de maitre de conférence.
J'ai beaucoup aimé les cours, même si je regrette n'avoir pas eu assez de cours en pénal; 
mais j'ai touché un peu à d'autres matières comme les procédures collectives ou la procédure 
civile.
Je pense que c'est l'une des années les plus cool que j'ai passé, mais le fait que j'aime ça n'a 
rien gaché.
Ce que j'ai le plus aimé les cours de pénal, et ce que j'ai détesté c'est de ne pas avoir assez 
de matière de découverte en pénal.

-Le M2 Recherche :

J'ai fait un M2 ... droit pénal 
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:lol:

Image not found or type unknown . Et ce, dans l'optique de faire une thèse voire de devenir maitre de conférence, si 

tout se passait bien.
Ce que j'ai aimé c'est l'autonomie dans le travail de recherche et la possibilité de choisir un 
sujet qui m'interessait.
Tous les M2 que j'ai demandé concerné le droit pénal, la seule différence c'est que certains 
étaient pro et d'autres de recherche.
Ca n'a pas été difficile, dans le sens où l'on approfondie tout ce que l'on a déjà étudié.
Ce que j'ai le plus détesté... pas d'idée/
Mon sujet de mémoire : les infractions sexuelles au sens large (viols et agressions sexuelles 
stricto sensu) commises par les femmes sur les mineurs de 15 ans.
Actuellement le commence une thèse en droit pénal.

-le master en général :
Mon critère de sélection pour le M1 et M2 était le ... droit .
Mon année préférée : c'est difficile au niveau purement apprentissage ca a été le M2. C'est la 
que j'ai vraiment commencé à me spécialiser.
Je pense que c'est un choix qui me correspond, même si j'ai conscience que pour la suite ce 
sera plus difficile (qualifiction incertaine pour devenir maitre de conf).
J'ai eux des mentions pour les deux années, donc ca va.
Pour lespoints positif : travail personnel et la motivations ont suivi
Les points négatifs; on rencontre peu de monde

Euh bien réfléchir.

-question générale :
En entrant en droit, je voulais faire de journalisme et il fallait un deug. Puis, ca m'a plu donc je 
suis restée pour devenir avocate pénaliste. Puis par la suite et actuellement je pense à 
l'enseignement universitaire.
C'est en cours de réalosation, je commence à peine ma thèse.

-stages :
J'ai eu la chnace de connaitre un avocate, qui m'a prise trois ans en stage, pendant les 
vacances d'été. Je pense que c'est un peu long à raconter. Donc si il a des questions je 
pense que ce sera plus simple( plutot que de dire des trucs qui n'interresseront personne).

Par Murphys, le 05/12/2008 à 20:05

[quote:pxqxjnkn]En fait, je vais être crue et préremptoire ( je préviens hein, me tombez pas 
dessus pour le plaisir de chicaner ) : pour moi, ceux qui séparent les masters recherche et 
professionnel sont des crétins qui ne comprennent pas qu'être juriste nécessite les deux 
qualités. Un praticien qui ne sait pas chercher ses informations ou se mettre à jour a dépassé 
sa date de validité et va donner des conseils périmés, et un théoricien pur qui ne s'approche 
pas de la pratique alors que ça constitue son fonds de commerce ne peut pas évoluer. 
[/quote:pxqxjnkn]

Parceque selon toi les praticiens qui ont fait un M2 pro sont pas capables de chercher et de 
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trouver ces choses là et qu'il n'y a donc que les M2 recherches qui en soit capable?

Par mathou, le 05/12/2008 à 21:41

Ce que je dis, si tu lis attentivement : 

[quote:2a4shxbx]pour moi, ceux qui séparent les masters recherche et professionnel sont des 
crétins qui ne comprennent pas qu'être juriste nécessite les deux qualités[/quote:2a4shxbx]

n'a rien à voir avec :

[quote:2a4shxbx]selon toi les praticiens qui ont fait un M2 pro sont pas capables de chercher 
et de trouver ces choses là et qu'il n'y a donc que les M2 recherches qui en soit 
capable[/quote:2a4shxbx]

Ce que je dis, c'est qu'un juriste doit être à la fois praticien et chercheur. Et que je n'apprécie 
pas le clivage master pro / master recherche parce que certains se font une idée caricaturale. 

Maintenant, si tu veux mon opinion sur " qui a la plus grosse entre les masters pro et les 

masters recherche ", je peux la donner si c'est important 

:lol:
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Je crois qu'il appartient à l'étudiant de se former lui-même à chercher et à veiller, quelle que 
soit sa filière, ne serait-ce que pour éviter d'engager sa responsabilité en tant que juriste. Je le 
dis pour avoir vu des avocats soutenir mordicus des choses fausses, et pour être consultée 
de temps en temps sur des points de jurisprudence. 

C'est vrai qu'en master recherche il est formé à ça, et que les masters pro n'ont pas la chance 
de partager le même cours. Mais un étudiant capable de dépasser la caricature du " les 
masters pro savent très bien chercher, et les masters recherche savent juste chercher mais 
ils sont pas professionnels, d'abord " se formera de lui-même et n'entrera pas dans un débat 
stérile. 

Pour l'instant, j'ai rencontré beaucoup d'étudiants qui caricaturent. Régulièrement des amis 
viennent me demander comment chercher dans une revue, ne savent pas faire la différence 
entre un arrêt non diffusé, publié, au rapport ou au bulletin et s'imaginent qu'une décision 
sortie d'un tribunal est obligatoirement de la jurisprudence comme une poule pond un oeuf. 
Mais ça ne les empêche pas de cracher sur les masters recherche. C'est franchement 
dommage de limiter les formations comme ça. 

Pour continuer sur le sujet, question pour Lise : quelle a été l'affaire qui t'a le plus marquée en 
stage ?

Par lise21, le 05/12/2008 à 21:51
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il ya deux affaires qui m'ont touché :
la première, concerne en fait un entretien dont j'ai eu le privilège d'assister. Cet entretien était 
loud, car l'avocat devait anoncer à sa cliente que c'était une mauvaise mère, et qu'elle ne 
pouvait revoir son fils maintenant. Je trouve que c'est dur, surtout quand la personne en face 
ne veut pas écouter.
-le deuxième concerne ma première fois dans une cours d'assises pour homicide par arme 
blache et recel de cadavre (cad qu'il a été bougé du lieu du crime pour cacher l'homicide). Le 
plus dur a été la sentence. Elle est vraiment tombée comme un couperet: je me suis dit mince 
je rentre chez moi, si je veux pas me doucher maintenant pas grave, si je veux manger une 
glace c'est possible, alors que le condamné maintenant pendant 15 ans va voir sa vie régie 
par le système pénitentier.

Voila ce qui m'a le plus marqué!

Par Murphys, le 05/12/2008 à 22:14

[quote="mathou":3iy2y5yp]
Maintenant, si tu veux mon opinion sur " qui a la plus grosse entre les masters pro et les 

masters recherche ", je peux la donner si c'est important 

:lol:
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[/quote:3iy2y5yp]

Sur ce point là, entre toi et moi? Moi aussi je peux te donner la réponse. 

8)
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Apres pour le reste, y'en a toujours qui arrivent en M2 à l'esbrouffe, comme d'autres font une 
thése d'histoire du droit pour gruger l'ecole d'avocats, et après ceux-là même qui travaillent 
pour des boites dans lesquels j'ai bossé, nous pondent les pires conclusions, avec un travail 
de correction systématique (et pas que des fautes d'orthographes).

Je ne pense que les M2 pro soient moins aptes que les M2 recherche pour savoir quelles 
évolutions apportent les lois, la jurisprudence, etc comme je ne crois pas qu'un M2 recherche 
soit moins apte à gérer des dossiers au quotidien. C'est une simple question d'idée pré-
conçue mais tenace.

Par nicomando, le 18/12/2008 à 10:28

Le M1 :
- quel M1 avez-vous fait / faites-vous ?

J'ai fait un M1 droit international et communautaire 

- dans quelle optique (de M2) ?
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Droit international public

- aviez-vous une idée d'avenir ?

Absolument aucune, d'ailleurs je suis toujours en train de me poser la question.

- hésitiez-vous avec un autre M1 ?

Oui avec le M1 science criminelle, je sais c'est totalement différent mais c'était un univers qui 
m'attirait pour mon enrichissement personel.

- cela vous a-t-il plu ou regrettez-vous ?

Oh non je ne regrette mon choix pour rien au monde, ah si juste si j'avais fait science criminel 

j'aurais pu tourner dans "les experts Paris" 

:lol:
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- niveau difficulté, comment avez-vous trouvé ?

Finger in the nose... non sans rire c'était des matières qui me passionnaient alors je n'ai pas 
senti la difficulté.

- qu'avez-vous le plus aimé ?

Les poses café avec les copains ... non j'ai adoré le droit communautaire de la concurrence et 
le droit international public.

- qu'avez-vous le plus détesté ?

Droit international privé car c'est une matière qui ne fait appel qu'à de la technique et de la 
gymnastique juridique chose que je n'aimes pas vraiment si je n'apprends rien de plus.

Le M2 "recherche" :

- quel M2 faites vous / avez-vous fait ?

Droit international public

- dans quelle optique ? (métier, avenir)

Pas vraiment d'optique de métier si ce n'est magistrat à la CPI ou CIJ mais cela ne se fait pas 
tout de suite. ou bien entré dans un laboratoire de recherche, ou bien eventuellement 
l'enseignement à voir.

- avez-vous aimé ?

Oh ou ij'ai aodré j'ai vraiment pris mon pied à faire mon mémoire c'est pour cela que j'ai 
continué en thèse 
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- hésitiez-vous avec un autre M2 ?

Non

- niveau difficulté vous avez trouvé comment ?

Comme le M1 pour les partiels mais pour le mémoire c'était un peu le stress de finir dans les 
temps. 
- qu'avez-vous le plus aimé ?

Les cours dispensés et les recherches pour le mémoire

- le plus détesté ?

La soirée que j'ai passée le jour du rendu de mon mémoire : la tête au dessus des toilettes, 
coucher 20h avec l'assiette de nourriture tiède réveiller à 00h j'ai jeté ma nourriture et fais la 
vaisselle et je me suis recouché. 

- votre sujet de mémoire (facultatif) :

Le protection du personnel des Nations Unies pendant les opérations de maintien de la paix

- pour faire une thèse plus tard ?

Bien sûr j'y suis d'ailleurs

Le Master en général :

- comment avez-vous choisi votre Master (M1 et M2) ?

Par amour de la matière

- quelle a été votre année préférée ?

M2

- pourquoi ?

deux jours de cours par semaine et le reste du temps bosser pour le mémoire et les travaux 
de recherche.

- pensez-vous avoir fait le bon choix ?

Yes I did 
- vous en êtes-vous bien sorti ou avez-vous bien galéré ?

Je m'en suis bien sorti j'ai fini l'année avec le mention AB

- quels ont été vos points positifs qui vous ont aidé à réussir ?
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Ma passion pour le droit international ; je ne comptais absolument pas mes heures.

- quels ont été les points négatifs ?

Aucun

- des conseils pour les petits nouveaux ? 

:D
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Réussisez parfaitement votre M1 pour pouvoir avoir le M2 de votre choix.

Questions générales 

- avant d'entrer en droit, aviez-vous une idée prédéfinie de ce que vous vouliez faire ?

Pour le métier non mais pour le droit oui : j'ai eu un Bac STT CG j'ai donc fait du droit en 
première et terminal ce qui m'a beaucoup plu.

- l'avez vous réalisé ? 

bien sur je suis en thèse de droit international.

Stages

Pour ceux qui auraient déjà réalisé des stages (en milieu de cursus, ou stage de fin d'études) 

racontez-nous 

:D
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J'ai fait un stage dans un cabinet d'avocat en fin de deuxième année ambiance très classe et 
très cool.
Un espèce de microcosme ou les personnes ne parlent que de droit : j'ai adoré.
Puis j'ai assisté à de nombrauses audiences dans différents tribunaux.
C'était le pied
Mais j'ai eu beaucoup de mal à le décrocher ça marche beaucoup par piston.

Par pipou, le 18/12/2008 à 11:04

mais t'as fait une licence de droit public ou de droit privé en fait ? 
et tu n'es pas chargé de TD du coup ?

t'as déjà été visiter ou passer une journée ou deux dans un organe international ou 
communautaire, pour voir comment c'est ?

moi j'aimerai trop visiter, rien que pour voir (ou faire un stage ! le rêve !)! mais bon, je suppose 
qu'il faut être vraiment bien pistonné (ou premier de la classe) pour pouvoir demander un 
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stage là-bas 

:?

Image not found or type unknown

Ici je suis pistonnée, mais le seul "organe" qu'il y ait, c'est le bureau de la "Commission de 
l'Océan Indien", et encore, c'est qu'un bureau de paperasse ! c'est nul lol !

Tu parles beaucoup de langues . Tu crois que c'est utile pour le Droit International de parler 
beaucoup de langues ou c'est juste un "atout" en plus ? Tu n'as jamais voulu aller dans une 
fac à l'étranger pour faire une année en droit international ?

Et voui, encore une question si tu as quelques minutes : c'est vraiment aussi différent que ça, 
Droit International Public et Droit International Privé ? Il y a plus de débouchés avec le 
premier (si j'ai bien compris) ?

merci nicomando ! 

:D
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Par nicomando, le 19/12/2008 à 10:49

mais t'as fait une licence de droit public ou de droit privé en fait ? 

Je suis de la vieille école alors je ne commençais pas en licence. J'ai fait un DUT Carrières 

Juridiques, car au départ je n'étais pas trop pour les études longues 

:?
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m'a bien plu j'ai réussi a me démener pour pouvoir entrer en fac directement en licence. J'ai 
donc fait une licence de droit classique avec beaucoup de droit privé et une introduction au 
droit international public.

et tu n'es pas chargé de TD du coup ?

Non car les places de chargé de TD sont réservées aux meilleurs et malgré ma mention il y 
en avait d'autres devant moi.

t'as déjà été visiter ou passer une journée ou deux dans un organe international ou 
communautaire, pour voir comment c'est ?

Oui bien sur j'ai visité de siège de l'UNESCO à Paris, et je suis allez à La Haye siège de la 
CIJ pour l'université d'été de l'Académie de Droit international de La Haye.

moi j'aimerai trop visiter, rien que pour voir (ou faire un stage ! le rêve !)! mais bon, je suppose 
qu'il faut être vraiment bien pistonné (ou premier de la classe) pour pouvoir demander un 

stage là-bas 
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Oui tu as tout compris, ils ont des sessions annuelles de stages ouvertes à tous mais surtout 
aux meilleurs ...

Ici je suis pistonnée, mais le seul "organe" qu'il y ait, c'est le bureau de la "Commission de 
l'Océan Indien", et encore, c'est qu'un bureau de paperasse ! c'est nul lol !

Ne jamais dire nul à un organe international aussi petit qu'il soit car cela te fait tout de même 
une expérience que tu pourras valoriser par la suite.

Tu parles beaucoup de langues . Tu crois que c'est utile pour le Droit International de parler 
beaucoup de langues ou c'est juste un "atout" en plus ? Tu n'as jamais voulu aller dans une 
fac à l'étranger pour faire une année en droit international ?

Je parle français, Allemend, Anglais, et j'ai appris l'Espagnol l'année dernière. Pour travailler 
au sein d'une organisation internationale ce n'est pas utile mais c'est un atout, car les langues 
officielles de l'ONU sont le français et l'anglais.
Mais cela peut être utile si tu te trouve dans un des bureaux des Etats membres.

Et voui, encore une question si tu as quelques minutes : c'est vraiment aussi différent que ça, 
Droit International Public et Droit International Privé ? Il y a plus de débouchés avec le 
premier (si j'ai bien compris) ?

Alors en ce qui concerne les matières en elles mêmes :
- le droit international public s'intéresse aux relations juridiques entre les Etats (pour être bref)
- le droit international privé : s'intéresse en revanche aux relations entre les institutions 
judiciaires de l'Etat pour un conflit ou un différend transnational, ex : un français et une 
américaine se sont mariés au maroc et désirent divorcé et s'adressent au juge allemand qui 
est le juge de leur lieu de résidence. Les deux questions classiques seront qui est le juge 
compétent, et qu'elle est la loi a appliquer ?
Mais bon cela n'a pas trop d'intérêt après je ne sais pas si tu aime le droit des affaires mais tu 
peux faire droit des affaires internationales dans la branche droit international privé.

Pour ce qui est des débouché c'est le même problème qu'en droit interne : pour le DI privé tu 
aura accès aux entreprises privées, et pour le DI public les débouchés se trouvent dans les 
organisations internationales ou bien centre de recherche ou bien prof à la fac.
Pour les débouchés dans les Organisations Internationales je te le dis ce ne sera pas pour 
tout de suite car il faute avoir une grande expérience pour y entrer.

Par Stéphanie_C, le 21/12/2008 à 18:00

Le M1 : 
- quel M1 avez-vous fait / faites-vous ? carrières judiciaires + droit des affaires
- dans quelle optique (de M2) ? avoir un concours et/ou une possibilité de débouché
- aviez-vous une idée d'avenir ? devenir greffier
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- cela vous a-t-il plu ou regrettez-vous ? aucun regret
- niveau difficulté, comment avez-vous trouvé ? ça a été
- qu'avez-vous le plus aimé ? les matières civiles
- qu'avez-vous le plus détesté ? les profs de certaines matières qui n’étaient pas pédagogues

Le Master en général : 

- comment avez-vous choisi votre Master (M1 et M2) ? en fonction des matières demandées 
aux concours
- pensez-vous avoir fait le bon choix ? oui puisque j’ai eu mon concours
- vous en êtes-vous bien sorti ou avez-vous bien galéré ? bien sorti mais aurait pu mieux faire 
(avec un peu plus de motivation)
- quels ont été vos points positifs qui vous ont aidé à réussir ? je ne stresse pas aux exams
- quels ont été les points négatifs ? des profs pas sympas aux oraux
- des conseils pour les petits nouveaux ? arrêter de stresser, vous avez choisi cette voie et 
c’est tout bénéf pour vous.

Les Concours 

- avez-vous déjà passé des concours ? oui, pas mal
- si oui, lequel et quand ? (licence, M1, M2, en école spéciale) greffier et GEC, adjoint, 
rédacteur territorial et puis d’autres, je ne sais plus
- l'avez-vous réussi ? oui
- si oui, aviez-vous beaucoup travaillé pour le réussir ? absolument pas car j’y suis allé juste 
pour voir
- avez-vous des conseils à donner sur votre expérience ? ne surtout pas faire comme moi 
(tout à l’arrache)

Questions générales 

- avant d'entrer en droit, aviez-vous une idée prédéfinie de ce que vous vouliez faire ? oui plus 
ou moins.
- l'avez vous réalisé ? oui, complètement.

Copyright © 2025 Juristudiant.com - Tous droits réservésCopyright © 2025 Juristudiant.com - Tous droits réservés


